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Realizou-se no dia quatro de maio   de dois mil e vinte, às  vinte   horas, na Câmara 
Municipal de Vereadores de Lagoa dos Três Cantos/RS, uma sessão ordinária.  O  
presidente convidou a   secretária para que fizesse a chamada dos vereadores, na 
qual estavam presentes  todos os   vereadores titulares.  Havendo número 
regimental, e invocando a proteção de Deus e pela grandeza do povo de Lagoa dos 
Três Cantos, o presidente declarou aberta a presente sessão. Solicitou à secretária 
que fizesse a leitura de um trecho da Bíblia. A Secretária fez então  a leitura das 
seguintes Atas: Ata nº.03/2020  da  Sessão Ordinária  do dia 16 de  março  de 2020,  
Ata nº.04/2020  da  Sessão Extraordinária Virtual  do dia 25 de março de 2020, Ata 
nº.05/2020  da  Sessão Extraordinária Virtual  do dia 17 de abril de 2020 e Ata 
nº.06/2020  da  Sessão Extraordinária Virtual  do dia 20 de abril de 2020, que 
colocadas em discussão após em votação resultaram  aprovadas por 
unanimidade.   Seguindo foi feita a leitura das correspondências recebidas e 
expedidas.  O Poder Executivo encaminhou   o seguinte: Ofício nº.043/2020, de 17 
de abril de 2020, prestando informações solicitadas no Ofícionº.62/2019, oriundo 
deste Poder Legislativo, encaminhando em anexo relatório dos fatos que originaram 
o débito objeto do Projeto de Lei nº.031/2019, bem como PEN DREIVE contendo 
todos os arquivos mencionados no relatório e demais documentos e Projeto de Lei 
nº. 0020/2020, revoga Lei Municipal nº.01363/2020,  de 18/03/2020 e dá outras 
providências. Projeto de Lei oriundo do Poder Legislativo:  Projeto de Lei 
Legislativo nº.04/2020, de 30 de abril de 2020, revoga Lei Municipal nº.01372, de 
22 de abril de 2020, e dá outras providências. Trabalho dos Vereadores:  
Indicação nº.03/2020,  da Bancada Progressistas. - Indicamos ao Poder Executivo 
Municipal, que através do setor competente estude a possibilidade de realizar a 
aquisição de containeres para serem colocados nas ruas da área urbana em locais 
estratégicos para a população colocar a sua sacola de lixo domiciliar nos dias de 
coleta; Indicação nº.04/2020,  da Bancada Progressistas. - Indicamos ao Poder 
Executivo Municipal, que através do setor competente estude a possibilidade de 
realizar um estudo e posteriormente implementar a nível municipal um projeto para 
ajudar aos produtores rurais que tiveram e estão tendo perdas consideráveis com a 
longa estiagem que está assolando o município, a região e o estado, bem como 
estude a possibilidade de fomentar a economia das empresas do município que 
igualmente estão tendo perdas consideráveis neste momento tão difícil que estamos 
passando em função da pandemia do Corona vírus;  Indicação nº.05/2020,  da 
Bancada Progressistas. - Indicamos ao Poder Executivo Municipal, que através do 
setor competente estude a possibilidade de realizar a alteração da data base para o 
cálculo da reposição salarial dos servidores públicos municipais e  Requerimento 
nº.01/2020, para compor CPI (do Senhor Airton José Scheffel e Outros), a qual   
requer a criação de Comissão Parlamentar de Inquérito, com finalidade de investigar 
possíveis crimes de improbidade administrativa e desvio de recurso público. Por fim 
foi feita a leitura da Resolução de Mesa nº001, de 23 de março de 2020,  
estabelece medidas temporárias de prevenção ao  contágio pelo  Novo Coronavírus 
(COVID19) considerando a classificação de pandemia pela Organização Mundial de 
Saúde (OMS); Resolução de Mesa nº002, de 23 de março de 2020, dispõe sobre o 
trabalho remoto de servidores e de vereadores na Câmara Municipal de Lagoa dos 
Três Cantos, durante a situação de calamidade pública oficialmente decretada, em 



decorrência do  novo coronavírus (covid-19);  Resolução de Mesa nº003, de 04 de 
maio de 2020, autoriza o Poder Legislativo a Revogar, na íntegra, a Resolução 
nº.001/2020 e dá outras providências  e Portaria nº.01/2020,  de 20 de abril de 
2020,  que concede férias ao Servidor Público Municipal Ricardo Elias Matte 
Morreira. PEQUENO EXPEDIENTE:  não houve manifestação de nenhum vereador. 
Na sequência passou-se para a ORDEM DO DIA: foi colocado  em discussão após 
em votação o Projeto de Lei nº.020/2020, que resultou aprovado por 
unanimidade.  Seguindo foi colocado em discussão após em votação o    Projeto 
de Lei  Legislativo nº.004/2020, que resultou aprovado por unanimidade. Por fim 
o Presidente deixou o espaço aberto para discussão quanto ao Requerimento 
nº.01/2020,  para compor CPI (do Senhor Airton José Scheffel e Outros), o qual   
requer a criação de Comissão Parlamentar de Inquérito, com finalidade de investigar 
possíveis crimes de improbidade administrativa e desvio de recurso público, não 
havendo nenhuma manifestação, de imediato passou-se aos  ASSUNTOS GERAIS:  
O Ver.Airton  defendeu as indicações encaminhadas na noite de hoje em nome da 
Bancada, primeiramente a indicação referente os servidores municipais, que a cada 
quatro anos  tem um problema,  eles somente tem a reposição salarial, muitas vezes 
as perdas são maiores que o índice que hoje é usado para a reposição, portanto foi 
pensando nisso, foi feita esta indicação juntamente com os demais colegas da 
bancada, para que se estude essa possibilidade, e a outra indicação, refere-se  
quanto a questão da estiagem e da pandemia hoje, quanto a questão do nosso 
comércio, sendo que acabamos de revogar uma lei aqui que dava incentivo ao 
nosso comércio, é fundamental que esse próprio recurso que seria investido em 
premiação, seja estudado uma forma  no sentido de que seja destinado para auxiliar  
o nosso  comércio, mas precisamos estudar, analisar, da mesma forma  
preocupando-se com os produtores,  hoje o nosso produtor de suínos, aves, ele tem 
um incentivo normal, o produtor de leite tem o seu incentivo, mas ele depende muito 
da produção dele, porque o produtor leite esta diretamente ligado ao tempo, ao 
clima, pensando  então naquele produtor que hoje não tem outra alternativa a não 
ser produzir soja, o nosso pequeno produtor, podemos pensar em uma outra 
alternativa, porque  a renda do nosso município vem dessas empresas rurais, se o 
produtor não tiver retorno o município vai ter problemas, vai baixar a arrecadação, 
então nós temos  que estudar uma maneira para ajudar esse produtor, por isso  
colocando a questão do Conselho Agropecuário e o Conselho do desenvolvimento,   
pois são fundamentais nisso, e nós como  vereadores podemos nos colocar a 
disposição destes dois conselhos para participar, trazer idéias, nós não temos 
grandes indústrias, a maioria são pequenas empresas que também estão passando 
por sérias dificuldades em função da pandemia, em função de tudo que está 
acontecendo, e que felizmente  até o momento, não temos nenhum caso confirmado 
aqui no nosso município, mas nos municípios vizinhos já tem casos confirmados, 
temos hoje um decreto, onde fizemos parte desta região que esta no mapa em 
vermelho, pertence a região de Passo Fundo, o município de Tapera decretou o 
toque de recolher, aqui ainda não chegamos a tal ponto, e no final de semana 
tínhamos um guarda no parque da lagoa controlando para   evitar circulação de 
pessoas, porque estava tendo muitas pessoas de fora do município e com isso o 
problema pode estar vindo junto, portanto temos que respeitar a ciência,  também 
temos que pensar nas nossas empresas, mas temos que respeitar isso, quantas 
pessoas vão perder o emprego, quem tem o seu próprio negocio esta passando por 



dificuldade, isso é visível, existe uma diminuição no recurso, o agricultor que teve a 
perda com a estiagem e ainda está tendo. Quanto a colocação dos  contêineres, o 
colega Alex  um tempo atrás, fez um indicação para colocação de  lixeiras, então 
poderíamos juntar os dois pedidos e proporcionar a comunidade, como esta sendo 
feito em outros municípios que já estão colocando esses contêineres,  considerando 
que muitas pessoas não tem lixeiras e  isso facilitaria muito,  tanto para nós quanto 
para os garis. Por fim  agradeceu aos colegas que assinaram o requerimento com 
relação a criação de Comissão Parlamentar de Inquérito, não existe aqui divisão 
partidária e sim a busca pelo que é certo, pelo que é correto, se houve algum dano 
ao patrimônio público, algum erro cometido, temos que investigar quem foi e o 
porquê isso aconteceu, aqui ninguém está sendo condenado ou apontado, nós como 
vereadores temos a obrigação de saber e mostrar para a comunidade, dar 
satisfação do que está acontecendo ou o que aconteceu, sendo a primeira CPI que 
aconteceu no legislativo trescantense e que sirva de exemplo e nós vamos nos 
empenhar para apurar todos os fatos, o relatório veio, tem vários apontamentos, é 
obrigação nossa, não  temos como fugir disso,  se o município está pagando um 
débito, temos que saber o porquê deste débito, quem errou e onde está a causa? 
Disse ainda que gostaria de  comunicar que no dia trinta passado, foi pago para o 
nosso município uma emenda no valor duzentos mil reais do Deputado Pedro 
Westphalen,  sendo  mais um recurso que conseguimos  para custeio da saúde. O 
Ver.Alex  parabenizou a bancada, também o Ver.Airton pela iniciativa da indicação 
solicitando a colocação de contêiner,que vem fortalecer a indicação que encaminhou 
em 2017, a qual solicitava a colocação de lixeiras, ressaltou a importância dessas 
lixeiras, esperando que agora realmente  saia do papel. Falou quanto a colocação 
do colega Airton  quando se referiu ao covid-19, onde todos estamos passando por 
grandes dificuldades,  hoje possui uma pequena empresa, o material vem todo de 
fora e a promessa de entregar ao cliente em tal data e não receber, isso é muito 
complicado, mas sabemos que essas medidas são importantes e devem ser  
tomadas,  mas tomando os   devidos cuidados para que não tenhamos que fechar 
as empresas, porque a partir do momento que fecharmos o comércio, estaremos 
fechando as portas da economia do município. O Ver.Ivair   abordou referente ao 
covid-19, da grande preocupação  principalmente quem faz parte da equipe da 
saúde e que  tem pessoas de idade em casa, e como seguidamente faz viagens à  
Passo Fundo, tem que tomar todas as precauções, e quanto ao nosso município, a 
nossa equipe da saúde, estamos muito bem equipados, tomando todos os cuidados 
que são recomendados,  também  não temos material faltando  como está 
acontecendo em alguns  lugares. O Presidente parabenizou o colega Airton e Alex 
pelas colocações, disse ainda  que aqui no nosso município as pessoas estão 
tomando os devidos cuidados e sabem do perigo da  real situação, e que até o 
momento não temos nenhum caso, parabenizando o pessoal da Secretaria da 
Saúde, que vem divulgando  nas redes sociais os trabalhos que estão sendo feitos, 
colocando a situação do nosso município, passando informações quanto a 
prevenção, como se proteger do Covid-19, novamente parabenizando a equipe da 
saúde e  a todos que de uma maneira ou outra estão  diariamente se colocado em 
risco. Por fim colocou de que hoje retornamos aos trabalhos nessa casa, mas se 
protegendo, tomando  os devidos cuidados. Nada mais havendo para tratar, 
agradeceu a proteção de Deus em nome do povo de Lagoa dos Três Cantos, o 
presidente deu por encerrada a presente sessão. Convocou todos os vereadores 



para a próxima Sessão Ordinária a realizar-se no dia  18 de maio  de 2020, neste 
mesmo local e horário. Sala das Sessões, aos 04  de maio de 2020.   
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